



Buscar

Enviar

Comentar

Compartir

NOTICIA

CALI

Cali celebra 214 años de ser precursora de la Independencia: así es la conmemoración



Panorámica de Cali.

FOTO: EL TIEMPO

Los actos se iniciarán en la mañana de este 3 de julio, en el centro caleño.

CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ

Periodista

03 de julio 2024, 07:44 A.M.

Actualizado:03.07.2024 08:20



+ Ver Más

Unirse a whatsapp



▶ Escuchar Artículo

Ver Resumen ▾

Cali celebra 214 años de haber construido un camino de independencia, primero que Bogotá y en todo el país.

Conforme a los criterios de

The Trust Project

MÁS INFORMACIÓN >



Temas Relacionados

GENTE ABRIL 29 DE 2024

'Adultos chiquitos', la tendencia de TikTok con la que jóvenes expresan su miedo a realizar trámites



COLUMNISTAS ABRIL 24 DE 2024

El mito de la objetividad

SECTORES ABRIL 4 DE 2024

¡Resistencia! El llamado del FMI a entidades como el Banco de la República



EUROPA ABRIL 2 DE 2024

'Votar por la independencia es posible en el marco legislativo': presidente de Cataluña



GENTE A

'Adultos chiquitos', la tendencia de TikTok con la que jóvenes expresan su miedo a realizar trámites



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

Don Joaquín de Cayzedo y Cuero, presidente del cabildo de la capital del Valle de 1810, firmó y promovió ese movimiento, el 3 de julio de ese año lo que hoy se conoce como casa consistorial.

(Lea también: [Jamundí bajo fuego: lo que se sabe de los asesinatos del presidente de la JAC de Villacolombia y un sargento retirado](#)).

Con la firma del acta se conformaba la primera junta de gobierno local que reclamaba autonomía del gobierno español.

Fueron los cabildantes de Cali, dirigidos por Caizedo y Cuero y los frailes franciscanos y otros civiles, quienes en aquel 3 de julio dieron los primeros pasos, en busca de la libertad e independencia que solo se conseguiría 12 años después en 1822.

(Lea también: [Más de 100 familias y comerciantes de Jamundí esperan ayudas económicas por atentados de disidentes](#)).

Ahora, cuando han transcurrido 214 años, en Cali **buscan que la ciudad lance un nuevo grito de Independencia, pero de los delitos que la acosan y de las acciones terroristas que mantienen al Valle bajo zozobra y presión.**

No obstante, el alcalde de la ciudad, Alejandro Eder, resaltó que en el primer semestre de este 2024 el 'Plan Cali Segura' alcanzó una reducción histórica de los homicidios en los últimos 32 años y una significativa disminución de los hurtos.

(Lea también: [Atención: capturan a los presuntos asesinos del concejal de Jamundí John Fredy Gil](#)).

“Desde hace seis meses, Cali inició un camino donde se hacen respetar las leyes, donde

la seguridad es una prioridad y donde nos integramos para mejorar la convivencia”, dijo el alcalde de Cali, Alejandro Eder.

De acuerdo con el balance de las autoridades, entre el primero de enero y el 30 de junio de 2024 el homicidio en Cali presentó una disminución del 17 %, comparado con el mismo período del año anterior.

Es decir, en estos seis meses, en la capital del Valle se salvaron 86 vidas; pues se

pasaron de 508 homicidios que se presentaron en igual lapso de 2023 a 422 homicidios.

“No bajaremos la guardia, seguiremos fortaleciendo la relación entre la autoridad y la

comunidad para dar resultados contundentes y recuperar la tranquilidad de las familias”, dijo el alcalde Eder.

Dentro de las actividades para conmemorar, **el grito de Independencia están los actos a partir de las 8:30 a. m. de este 3 de julio de 2024, en la plaza de Cayzedo, junto al monumento de Joaquín de Cayzedo y Cuero.**

A las 9:00 a. m., recordatorio de que Cali es precursora de la Independencia, en la plazoleta del Centro Administrativo Municipal (CAM). Habrá revista de los Halcones Negros de la Fuerza Aérea Colombiana.

A las 10:00 a. m. en plenaria del Concejo, **el cabildo le rendirá, además, homenaje a Octavio Quintero, quien llegó a Cali hace 45 años haciendo historia como empresario y hoy como dirigente gremial. También habrá homenaje a Ramón Ignacio Atehortúa, exrector del colegio Santa Librada, y un tributo póstumo al patrullero Iván Fernando López Rodríguez, asesinado por sicarios, en junio de este año, cuando habría sido confundido con la víctima de una camioneta, herida minutos antes en el centro de la capital del departamento.**

CAROLINA BOHÓRQUEZ

Corresponsal de EL TIEMPO

Cali